
 

 

 

 

 

 

 

МЕСТНОЕ САМОУПРАВЛЕНИЕ 

Г. ТАГАНРОГ РОСТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 

 

ГОРОДСКАЯ ДУМА ГОРОДА ТАГАНРОГА 

 

 

РЕШЕНИЕ 

 

 

28.12.2020                                           № 130 

 

 

Об утверждении результатов  

публичных слушаний 

по проекту бюджета  

муниципального образования 

«Город Таганрог» на 2021 год  

и на плановый период 2022 и 2023 годов 

 

 

В соответствии с Федеральным законом от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации», Решением Городской Думы 

города Таганрога от 27.12.2012 № 515 «Об утверждении Положения «О порядке проведения 

публичных слушаний в городе Таганроге», постановлением председателя Городской Думы - 

главы города Таганрога от 17.11.2020 № 20 «О назначении публичных слушаний по проекту 

Решения Городской Думы города Таганрога «О бюджете муниципального образования «Город 

Таганрог» на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов»», Городская Дума  

 

 

РЕШИЛА: 

 

 

1. Утвердить результаты публичных слушаний по проекту бюджета муниципального 

образования «Город Таганрог» на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов 

(приложение). 

 

2. Администрации города Таганрога (Лисицкий А.В.) рассмотреть поступившие от 

жителей предложения, проработать возможность их решения и проинформировать граждан о 

принятых мерах. 

 

3. Настоящее Решение вступает в силу со дня его принятия и подлежит официальному 

опубликованию. 
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4. Председателю Городской Думы – главе города Таганрога Титаренко И.Н. обеспечить 

официальное опубликование настоящего Решения. 

 

5. Контроль за исполнением настоящего Решения возложить на председателя 

Городской Думы - главу города Таганрога Титаренко И.Н.  

 

 

Председатель Городской Думы - 

глава города Таганрога                                                                                               И. Титаренко 
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Приложение 

к Решению Городской Думы  

 от 28.12.2020 № 130 

 

Результаты публичных слушаний по проекту бюджета муниципального образования 

«Город Таганрог» на 2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов 

 

 

№ 

 

Предложения и замечания 

Решение, 

принятое по 

данному 

предложению 

 

Мотивированное обоснование принятого 

решения, ссылка на закон 

1) Кравченко Е. М., житель города: 

1 Кто готовит предложения для включения тех или иных работ, в 

частности по ЖКХ, в бюджет?  

Дать 

разъяснения 

Процесс подготовки бюджета города 

регламентирован нормами Бюджетного кодекса 

Российской Федерации, Решением Городской 

Думы города Таганрога от 30.09.2013 №590 «Об 

утверждении Положения «О бюджетном процессе 

муниципального образования «Город Таганрог», 

Постановлением Администрации города Таганрога 

от 22.06.2020 №1011 «Об утверждении порядка и 

сроков составления проекта бюджета 

муниципального образования «Город Таганрог» на 

2021 год и на плановый период 2022 и 2023 годов». 

Расходы бюджета формируются по предложениям 

главных распорядителей бюджетных средств. 

Предложения и обоснования о включении тех или 

иных расходов бюджета в области жилищно-

коммунального хозяйства готовит непосредственно 

– Управление жилищно-коммунального хозяйства 

г. Таганрога. 

Так как суммы поступлений налоговых и 

неналоговых поступлений в доход бюджета города 

конечны и рассчитываются с учетом текущей 

экономической ситуации, учесть все необходимые 
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расходы бюджета в сферах жизни города не 

представляется возможным.  

2 Неоднократно я поднимала на публичных слушаниях вопрос о 

состоянии тротуаров к детским садам № 43 и 86 и ливневки по улице 

Кольцовской между Смирновским и Гоголевским переулками, и 

Администрация города мне каждый раз отвечает, что эти работы 

будут включены в план на следующий год, но ничего не делается. 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города 

Таганрога по вопросам городского хозяйства 

Михайлову В.В. подготовить письменный ответ. 

2) Кравченко Г. К., житель города: 

3 Муниципальный долг запланирован в размере 1 млрд 986 млн. 130 

млн идет на его обслуживание. Не станет ли город банкротом?  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Как решается вопрос по сокращению долга?  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Дать 

разъяснения 

В соответствии с нормами Бюджетного кодекса 

Российской Федерации объем муниципального 

долга составит на конец 2021 года 84,7% от 

максимально возможной величины. Расходы на 

обслуживание привлеченных коммерческих 

кредитов составляют ежегодно более 100 млн. 

рублей. Город не станет банкротом, так как бюджет 

города обслуживает долговые обязательства 

своевременно и в полном объеме за счет 

поступления собственных доходов бюджета, 

которые составляют более 2 миллиардов рублей 

ежегодно. 

Выделение средств из областного бюджета на 

строительство и ремонт объектов социальной 

сферы, развитие городской инфраструктуры и др. 

мероприятия осуществляется при долевом участии 

(софинансировании) средств городского бюджета. 

Рост кредитной нагрузки обусловлен 

необходимостью направления значительных 

объемов средств города для софинансирования 

мероприятий, осуществляемых за счет средств 

областного бюджета. 

Администрация города Таганрога инициирует 

предложения по снижению доли городских средств 

при софинансировании мероприятий, что позволяет 

снизить кредитную нагрузку. 
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Можно ли получить субсидии на его погашение от области и 

Федерации? 

 

На постоянной основе ведется работа по 

сокращению расходов, связанных с обслуживанием 

коммерческих кредитов, путем мониторинга 

процентных ставок и проведением процедур 

рефинансирования ранее привлеченных кредитов 

под более выгодные условия. 

При подготовке проекта бюджета Администрацией 

города Таганрога и рассмотрения его в Городской 

Думе города Таганрога, ежегодно рассматриваются 

вопросы по сокращению и не наращиваю долговых 

обязательств, учитываются результаты 

оптимизации расходов бюджета и сокращение 

неэффективных расходов. 

В проекте бюджета города на 2021 -2023 года будут 

запланированы средства на снижения долговых 

обязательств. 

Объем кредитной нагрузки города Таганрога 

состоит из кредитов коммерческих банков, которые 

привлекались муниципалитетом для покрытия 

дефицита бюджета в период с 2011 года по 

настоящее время. Таким образом, должником по 

долговым обязательствам выступает 

муниципалитет. 

Действующим законодательством не 

предусмотрено замещение коммерческих кредитов 

безвозмездными поступлениями из вышестоящих 

бюджетов. 

4 Надо подключать к решению этой проблемы депутата 

Государственной Думы от Таганрога, чтобы были приняты 

соответствующие законы, чтобы в местный бюджет передали 

поступления от каких-нибудь налогов. 

 

Дать 

разъяснения 

Перечень доходных источников муниципальных 

образований определяется федеральным и 

региональным законодательством с учетом 

принципа сбалансированности бюджета, исходя из 

закрепленных за муниципалитетами расходных 

полномочий, установленных законодательством о 

местном самоуправлении. 
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Укрепление доходной базы бюджетов 

муниципальных образований осуществляется на 

постоянной основе. Администрация города 

Таганрога и депутаты Городской Думы города 

Таганрога проводят работу с федеральными и 

областными органами представительной и 

исполнительной власти по передаче отчислений от 

федеральных и региональных налогов в бюджеты 

муниципальных образований.  Часть отчислений от 

федеральных и региональных налогов переданы 

муниципалитетам действующим 

законодательством (например, 25% от налога на 

доходы физических лиц, 100% государственная 

пошлина, поступающая через МФЦ, 100% 

транспортного налога и т.д.). В условиях отмены с 

1 января 2021 года единого налога на вмененный 

доход для отдельных видов деятельности 

федеральным законодательством предусмотрена 

возможность перераспределения поступлений от 

упрощенной системы налогообложения между 

региональным и местным уровнями. 

Корректировка доходной и расходной части 

бюджета города будет проведена после второго 

чтения областного бюджета. 

3) Кравченко Е. М., житель города: 

5 Может быть, стоит меньше закладывать на кладбища, а больше на 

тротуары? 

 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города 

Таганрога по вопросам городского хозяйства 

Михайлову В.В. подготовить письменный ответ. 

4) Буш А. В., общественная организация инвалидов «Созидание»: 

6 Заложены ли средства на уплату взносов в Фонд капитального 

ремонта за муниципальное жилье в многоквартирных домах? 

 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города 

Таганрога по вопросам экономики Корякину Р.В. 

подготовить письменный ответ. 

Взносы в Фонд капитального ремонта 

уплачиваются ежегодно. На 2021 год на эти цели 
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предусмотрено 22,4 млн: 8,6 млн – собственно в 

Фонд капитального ремонта и 13,8 млн – на 

погашение задолженности по домам, у которых 

средства аккумулируются на специальных счетах. 

7 На парковках у Приморского парка нет мест для инвалидов. 

Предусмотрены ли в бюджете деньги на приведение их в 

соответствие закону «Об инвалидах»? 

От Приморского парка до ворот в больницу № 1 ведет дорожка из 

плит, которые уже разбиты. Ее состояние представляет опасность 

для пешеходов, так как освещение в этом месте плохое. Прошу 

выделить средства на ремонт пешеходной дорожки и уличного 

освещения. 

Дать 

разъяснения  

 

Заместителю главы Администрации города 

Таганрога по вопросам городского хозяйства 

Михайлову В.В. подготовить письменный ответ. 

 

8 Прошу выделить средства больнице № 1 на замену светильников на 

ее территории на светодиодные, которые потребляют меньше 

электроэнергии. 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города 

Таганрога по социальным вопросам Голубевой И.В. 

подготовить письменный ответ. 

5) Алексеенко Е. А., житель города: 

9 Согласно постановлению Администрации города Таганрога от 

02.07.2020 №1080 мероприятие 1.3.2. включает в себя содержание 

городских кладбищ, и на 2021 и последующие годы видно, что 

планируется существенное снижение финансирования МКУ 

«Ритуал» на 2021 г. 4050,0 тыс. против 9739,9 тыс. рублей за 

текущий год. Это вызывает недоумение, поскольку на балансе МКУ 

«Ритуал» числится проблемная территория объекта культурного 

наследия (ОКН) «Ансамбль бывшего христианского кладбища» по 

пер. Лагерный, 2а, а также в 2020 году переданы в оперативное 

управление 193 объекта в рамках указанного ОКН, большинство из 

которых находятся в неудовлетворительном, а порой и просто в 

аварийном состоянии. 

Очевидно, что «Ансамбль бывшего христианского кладбища» и все 

объекты на его территории требуют к себе особого внимания и, если 

не отдельной подпрограммы, совмещающей в себе расходы как по 

части содержания ОКН, увеличения его привлекательности с точки 

зрения туризма, так и по части рутинных хозяйственных работ, 

вроде уборки мусора и аварийных деревьев, то хотя бы отдельной от 

Дать 

разъяснения 

Заместителю главы Администрации города 

Таганрога по вопросам городского хозяйства 

Михайлову В.В. подготовить письменный ответ. 

В соответствии с проектом бюджета города на 

2021-2023 годы, расходы МКУ «Ритуал» на 2021 

год запланированы в объеме 23,2 млн. рублей, при 

этом в течение 2021 года в ходе исполнения 

бюджета расходы МКУ «Ритуал» будут увеличены 

до 53,7 млн. рублей (за счет исполнения 

муниципальной гарантии планируется 

восстановление средств в объеме 30,5 млн. рублей). 

Расходы на содержание кладбищ в 2020 году 

составили 9,7 млн. рублей в том числе: 2,6 млн. 

рублей - расходы на обустройство территории 

Нового кладбища, 7,1 млн. рублей текущие 

расходы по содержанию территорий, в 2021 году 

текущие расходы на содержание составят 8,0 млн. 

рублей. 
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остальных кладбищ строки расходов. 

Необходимы непрерывные работы по уборке свободных от 

захоронений мест для увеличения туристической привлекательности 

кладбища, для минимального содержания особо ценных объектов, 

находящихся в оперативном управлении. Большая территория 

кладбища недоступна для вывоза мусора техникой, застарелые кучи 

кладбищенского мусора в большинстве случаев можно убрать только 

вручную, а учитывая объемы работ и площадь, имеющимися в 

распоряжении силами МКУ «Ритуал» на постоянной основе делать 

это невозможно без ущерба содержанию других кладбищ. 

Предлагаю: 

1) обособить финансирование объекта «Ансамбль бывшего 

христианского кладбища» по пер. Лагерный, 2а и относящихся к 

нему памятников и усыпальниц, находящихся в оперативном 

управлении МКУ «Ритуал» от финансирования работ по 

содержанию иных кладбищ, не имеющих статус ОКН. 

2) увеличить общие расходы на кладбища города с закреплением 

ежегодной суммы на работы по пер. Лагерный, 2а в размере не менее 

5 млн. рублей. Это объект культурного наследия и туристический 

объект, возможно, часть средств можно перераспределить из 

соответствующих статей. 

3) предусмотреть финансирование на добавление 2 рабочих единиц 

(разнорабочие) к штату МКУ «Ритуал» и закрепление их за пер. 

Лагерный, 2а. Территория десятилетиями не содержалась должным 

образом, но в связи с повышением интереса к внутреннему туризму 

и патриотическому воспитанию молодежи, с каждым годом 

становится более востребованной у горожан и гостей города. 

С 1 сентября 2020 года штат работников МКУ 

«Ритуал», увеличен на 1 единицу.  

 

6) Кравченко Г. К., житель города: 

10 Уважаемые Инна Николаевна и Татьяна Ивановна считаю, что, в 

целях более полного и всестороннего изучения и учета нужд, 

мнений, предложений и пожеланий избирателей для включения их в 

Проект Бюджета города, формат проведения публичных слушаний 

необходимо изменить таким образом, чтобы избиратели могли их 

высказать как в публичном, так и в письменном, и электронном 

Дать 

разъяснения 

Действующим законодательством предусмотрено 

вынесение на публичные слушания 

сформированного в соответствии с требованиями 

Бюджетного кодекса Российской Федерации 

проекта бюджета муниципального образования. 

Предложения жителей города учитываются и 
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формате не после того как проделана титаническая работа по верстке 

Бюджета, а перед началом этого процесса. 

Существующий порядок проведения публичных слушаний, мягко 

говоря, некорректен, так как жители города могут огласить свои 

наболевшие проблемы, только после того как Бюджет уже свёрстан и 

присутствие жителей на публичных слушаниях уже нужно не 

столько для того чтобы учесть их проблемы, сколько для 

формального выполнения требований Закона о принятии Бюджета, 

то есть избиратели уже нужны для легализации келейных решений 

сотрудников Администрации. 

Я не ставлю под сомнение профессиональное мнение сотрудников 

аппарата администрации и Городской Думы, я только хочу чтобы 

при формировании Бюджета всесторонне учитывались и чаяния и 

нужды жителей города, ради которых они собственно и должны 

трудиться. 

Так, изучая проект Бюджета, выложенный на сайте Администрации 

города, я не нашёл какие суммы заложены в Бюджет на 2021 год на 

проектирование и устройство ливневой канализации и пешеходных 

тротуаров. Если на ремонт проезжей части запланировано 32 млн. 

рублей, то на обустройство тротуаров я не увидел ни копейки. 

Если по городу не только ездить на автомобиле, но и ходить пешком, 

то сразу видишь, что они существуют только на центральных улицах 

и жители города, особенно частного сектора обустраивают тротуары, 

прилегающие к их домам и расположенные на Муниципальной 

земле, кому как заблагорассудится, бессистемно и без согласования с 

МКУ «Благоустройство", часто перекрывая и разрушая ливневую 

канализацию, и приводя тротуары в небезопасное и дискомфортное 

состояние для пешеходов. 

Отсутствие надлежащей ливневой канализации является миной 

замедленного действия для города и для бюджета, так как весь город 

расположен на просадочных грунтах, которые просаживаются даже 

под собственным весом при малейшем подмокании, не говоря уже об 

обильных осадках и когда на таких грунтах имеются здания. Каким 

бы ни был мощным и прочным фундамент, он не способен 

включаются в проект бюджета города, если они не 

противоречат действующему законодательству и 

реализуемы в пределах основных характеристик 

бюджета города (объем доходов бюджета города, 

расходы бюджета города, источники 

финансирования дефицита бюджета города).  

Объявление о проведении публичных слушаний 

заранее публикуются в СМИ и в сети интернет. Так 

же, если житель города не имеет возможности 

принять участие в публичных слушаниях, ему 

предоставляется право подать письменное 

предложение и замечание по рассматриваемым 

вопросам. Необходимо ответить, что практически 

все вопросы, обсуждаемые на публичных 

слушаниях, так или иначе, рассматривались 

постоянными комиссиями Городской Думы как в 

плановом порядке, так и вне его по обращениям 

жителей города. В связи с этим, обращаем 

внимание, что каждый житель города может 

обратится в Городскую Думу с предложениями 

рассмотреть интересующие вопросы на заседании 

той или иной депутатской комиссии, независимо от 

того, выносились эти вопросы на публичные 

слушания или нет. 

Заместителю главы Администрации города 

Таганрога по вопросам городского хозяйства 

Михайлову В.В. подготовить письменный ответ в 

части расходов, запланированных в бюджете 

города на 2021 год на ливневую канализацию. 

В проекте бюджета 2021 года предусмотрены 

средства на содержание ливневой канализации в 

объеме 3,8 млн. рублей и в рамках инициативного 

бюджетирования включены расходы на ремонт 

тротуара по переулку Смирновский на участке от 
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обеспечить надёжную и безопасную эксплуатацию зданий, 

находящихся на зыбком основании. Поэтому при неравномерной 

просадке грунтов здания лопаются и трескаются. Наличие 

асфальтового покрытия не спасает от подмокания, так как оно не 

герметично. Экономия бюджета на устройстве и содержании 

ливневой канализации ведёт к несоизмеримым расходам на 

восстановление и ремонт зданий. 

Прошу вас учесть эти проблемы, определив и заложив в Бюджет 

необходимые суммы. 

переулка Лагерный до улицы Ломакина. Стоимость 

проекта 2,2 млн. рублей, при этом средства граждан 

составят 112,4 тыс. рублей. 

7) Борисенко В. И., житель города: 

11 Неоднократное обращение к Администрации города и к Думе города 

и обещанию выполнить их, а именно: восстановлению остановочных 

павильонов по маршруту автобуса №2 «сады» и «Мичурина» в 

полном объеме, обещание не выполнено. Далее была просьба убрать 

мусорные баки около магазина «Пятёрочка» по адресу Вишневая, 56 

с тротуара и рядом торговые точки. Вместо этого в тротуар был 

вкопан мусорный контейнер. 

Дать 

разъяснения  

Заместителю главы Администрации города 

Таганрога по вопросам городского хозяйства 

Михайлову В.В. подготовить письменный ответ. 

 

 

 

В ходе публичных слушаний поступило 8 устных предложения и 3 предложения в письменном виде.  

Всего в таблице представлено 11 предложений, по ним рекомендовано дать разъяснения. 

 


